

Die Ruhr-Universität Bochum und
die Fakultät für Elektro- und Informationstechnik
der Ruhr-Universität Bochum trauern um

Herrn Prof. Dr.-Ing. York Tüchelmann

* 9. Oktober 1947 † 28. Mai 2024

Mit Herrn Professor York Tüchelmann verliert die Universität
einen sehr geschätzten, renommierten, leidenschaftlichen
Wissenschaftler und Hochschullehrer.

Herr Tüchelmann studierte ab 1967 an der RWTH Aachen
Elektrotechnik mit der Fachrichtung Nachrichtentechnik.

Nach dem Abschluss absolvierte er ein
wirtschaftswissenschaftliches Aufbaustudium und wurde
1975 wissenschaftlicher Mitarbeiter am Laboratorium für
Werkzeugmaschinen und Betriebslehre (WZL) der RWTH.

1979 übernahm er als wissenschaftlicher Assistent die
Leitung der Gruppe „Automatisierung von Fertigungsanlagen“
am WZL, bis er 1982 auf dem Gebiet der

Computerintegrierten Produktion zum Dr.-Ing. promoviert
wurde. Anschließend übernahm er von 1982 bis 1985 bei der
Mannesmann-Demag AG in Duisburg die Verantwortung
für die Vorstandsstabsbereiche „Technische Informatik“ und
„Technische Produktionsplanung“. Schließlich wechselte er
zur Mannesmann Demag Fördertechnik in Wetter (Ruhr)
als Leiter der Informationsverarbeitung im Produktbereich
„Flexible Produktionstechnik“. 1993 wurde er zum
Professor für Integrierte Informationssysteme an die
Ruhr-Universität Bochum berufen, wo er die
gleichnamige Arbeitsgruppe bis zu seiner Pensionierung
im Jahr 2012 mit großem Einsatz leitete.

Herr Tüchelmann bleibt nicht nur als engagierter
Hochschullehrer in Erinnerung, sondern auch als Ratgeber
und Fürsprecher für Kollegen, Mitarbeiter und Studierende.
Auch dafür arbeitete er in der Fakultät als Studiendekan, als

Mitglied der Evaluierungskommission und in der
Studienkommission für Angewandte Informatik mit.

Besonders hervorzuheben ist sein Engagement im
Vorfeld der Einrichtung der IT-Sicherheit an der
Fakultät für Elektrotechnik und Informationstechnik,
das schließlich mit der Wahl zum Vorsitzenden des
Beirats des Horst-Görtz-Instituts für IT-Sicherheit
seine verdiente Anerkennung fand.

Die Fakultät spricht seiner Familie und allen,
die ihm nahestanden, das aufrichtige Beileid aus.

Der Rektor
der Ruhr-Universität
Bochum
Prof. Dr. Martin Paul

Der Dekan
der Fakultät für Elektrotechnik
und Informationstechnik
Prof. Dr.-Ing. Thomas Musch